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! ! ! !在农民工代表的建议中，处处可
见他们对 !亿多农村人的牵挂。
来自河南的张全收代表提了 "条

建议，从农业产业化、农村养老、土地流
转、农村发展规划等多方面为农村发展
“支招”。“虽然在外打拼了很多年，但我
最关心的还是农村发展。”在深圳从事
农民工劳务派遣的张全收说。

针对目前农村留守老人现象严
重，张全收建议，尽快完善农村老有所
养机制，加大投入建设农村敬老院，探
索建立农村市场化养老保障机制，并
提高城乡居民养老保险金补贴标准。
针对农民工创业返乡现象，一直

力推为外出务工人员建流动党支部的
卢金生代表提交了一份建议，关于建

立中西部地区农民工返乡创业基地并
给予政策、资金支持。
“改革开放以来，第一、二代农民

工经过多年艰苦创业，在资金、技术、
管理等方面有了一定积累，通过政府
政策引导，帮助他们返乡创业，能更好
促进农民工输出地的经济社会发展。”
来自江西丰城市蕉坑乡的卢金生说。
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今年两会农民工代表增至31人

! ! 改革开放以来，工业是拉动中国
经济增长的主导力量，而工业对经济
增长的贡献率当中，近 #$%来自制造
业。中国制造业增加值在国内生产总

值&'()*中所占的比重多年来一直保
持在 %+,左右，制造业的迅速发展，
已然成为中国经济增长的“发动机”。
同时，中国制造业的持续发展正

面临着前所未有的困境。我认为，推
动经济发展，必须重视和发展我国传
统制造业，要加快培养技师和培训技
术工人，创造高技能人才成长的良好
社会环境；地方政府要加大对传统制
造业的扶持力度，进一步完善相关政
策，扶持那些有文化、有历史、有特色
的产业，鼓励企业自主创新、培养自
主品牌，支持制造业健康发展。

! ! ! !国家新闻出版总署和广电总局合

并$ 组建成国家新闻出版广播电影电

视总局$ 这将有助于传统媒体增加自

身的竞争力和实力$做大做强%

以数字技术" 网络信息技术为核

心的现代信息传播技术正在不断创

新"广泛应用$多种媒体综合发展如火

如荼% 面对新媒体的风起云涌$报刊"

出版社"通讯社"电台电视台等传统媒

体正在丢失疆土%特别是$微博微信等

一系列&微媒体'出现后$仅 "#$字的

&超短文' 形成了强大的新闻效应$迅

速蚕食传统媒体的新闻优势% 大部制

整合中$ 新闻出版总署和广电总局合

二为一$ 如果不能从顶层设计上给传

统媒体插上新技术"新媒体的双翼$主

流媒体地位可能动摇%

有人说$ 传统媒体已经是夕阳产

业$发展前景黯淡%不过上海市市长杨

雄说过$&没有夕阳的产业$ 只有夕阳

的产品'% 传统媒体与新技术"新媒体

结合$如同给传统媒体插上腾飞翅膀$

发展空间无限% 上海 %&'(是电信资

源和广播电视合作的尝试$ 探索实现

三网融合$充满魅力% 同时$未来电视

发展的方向将是越来越产业化$ 引进

资本$有更多经济主体参与其中$进行

更多深层次的变革%

未来的部制改革$ 是否可以在新

闻出版" 广播电影电视已被纳入同一

体系的框架下$ 将文化领域的内容都

囊括其中$称作国家文化委员会%这既

有利于相关领域的统合发展$ 网友戏

称的史上最长部委名称&起名难'问题

也可迎刃而解%

（作者为全国人大代表）

给传统媒体插上新技术双翼
曹可凡

他们是今年两会最受关注的群体之一。
5年前的全国人大会议上，农民工代表朱雪
芹、康厚明、胡小燕首次履职，吸引全国关注。
今年，来自全国各地的农民工代表增至31
人。其中17人目前已提交41条建议，还有议
案、建议在陆续提交中。

强化“五险一金”、关注基本生活保障、

子女教育!!近半数建议和农民工群体的
切身诉求直接有关。
“农民工是连接城市和农村的纽带，在推

进中国工业化、城镇化进程中承担重任。”中国
社会科学院学部委员张晓山代表认为，他们的
声音得以传达、受到重视，对促进中国可持续
发展具有重要意义。

! ! ! !#月 --日午餐时，浙江代表团的 #

名农民工代表陈腊英、吕华荣和杨晓
霞，坐到分管教育的副省长郑继伟代表
旁边，聊起了农民工子女的教育问题。
“这些年，在浙江入学越来越容易，

但还不能做到每个孩子都能顺利上学，
这个问题有没有办法解决？”来自四川

的吕华荣问。郑继伟解释，让外来孩子
得到公平的教育，是浙江的目标。

吕华荣提交的 # 条建议中，. 条
和农民工有关，分别是开办“民工学
校”；加快推行“教育券”制度，解决农
民工子女教育问题。她建议，把义务教
育补助金以“教育券”的形式下发到每

个学生手中。“教育券”全国流通，农民
工子女凭券入学，各地政府凭券与中
央财政结算，用“教育转移支付”解决
农民工子女教育问题。
来自广东东莞的代表曾桂香也有

类似想法。她建议打破原有的教育经
费拨付方式，参照社保卡的形式，由户
籍地拨款为义务教育阶段适龄学生建
立“义务教育卡”，可在全国使用。

! ! ! !昨天，在北京代表团分组审议会
上，突然响起关中口音。“希望依法约
束用人单位，依法保障农民工工资，别
再让额们苦苦讨薪！”陕西籍瓦工高小
宏代表发言时直奔“欠薪”主题。
“我们团的‘保安’代表朱良玉也

说过，保安工资常被拖欠。”北京市人

大常委会主任杜德印代表补充说。
北京市天达律师事务所主任李大

进代表解释，拖欠工资应按劳动合同
法处理，但农民工往往没有劳动合同。
他所在的事务所做过调查，/0,以上
的农民工和工头之间只有口头承诺。
杜德印代表建议，对农民工加强

宣传法律知识，培养维权意识。相关部
门也要加大对用人单位的监督。
山东三箭置业集团的油漆粉刷工

陈雪萍代表提了一份“关于解决拖欠
农民工工资问题的建议”。“一些建设
单位资金不足仓促上项目，让施工单
位垫资开工。”她建议，各级政府应严
格审查建设资金落实情况，“不要让农
民工兄弟流汗再流泪”。

! ! ! !“农民工大都渴望在城里安家。”
全国人大代表、甘肃省建设投资（控
股）集团总公司七建集团公司劳务领
包队队长康仁笑着说。康仁与钢筋水
泥打了半辈子交道，从工地小工到班
长，再到劳务领包队队长，干了 ##年，
荣誉证书就有 !+多册。

康仁建议，将农民工改叫“新工
人”。他特意强调，“这不是简单改叫
法，主要是要落实农民工的户籍、休假
的权利。”康仁认为，必须改革户籍制
度等影响城乡流动的不合理制度。“要
将新工人纳入社会保障的范围，打破
行业、地区、所有制方面的种种限制”。

他建议，农民工在一个单位工作
-+年以上，应享受与正式工一样的待
遇和福利。对企业来说，能留住技术人
才，降低工人的培训成本，达到双赢。

康仁现在在城里有了一套 "+多
平方米的保障房。“但我感觉还是没有
融入城市，我的户口还在农村。”康仁
的农民工同事们，仍然因户籍限制而
面临着一系列问题。
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发挥文化育人
艺术养心功能

文化是民族的血脉。但与经济发
展相比，我们对文化发展重视不够，
文化活动被简化为娱乐活动，文化产
业仅以规模化、产业化来衡量，人文

功能被削弱。
目前，社会上急功近利、炫富奢

靡、不耻造假、不耻拼爹、人情冷漠、
亲情缺失等风气令人痛心。文化事业
单位在经济利益导向的市场环境中
处于两难境地。
建议国家专题研究并组织讨论，

重塑正面价值观，发挥文化育人、艺
术养心的功能；加大对文化事业单位
的投入比例，减少税赋，鼓励社会捐
助；教育系统应从幼儿开始培育文化
素养和正确价值观念，广电系统要加
强正面舆论报道，坚持正确的导向。
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血糖监测试纸
可否进入医保

! ! ! 我国糖尿病总患病人数约为
/.++万人，其中 -型糖尿病约占糖
尿病总人数的 0,。-型糖尿病的患
者由于胰岛功能被破坏，机体不能产

生能降低血糖的胰岛素，因此要靠注
射胰岛素生存。
血糖控制的好坏，要靠检测来反

映。目前，糖尿病患者自我检测的血
糖试纸是自费的，有的病人为了省钱
不检测，以致影响糖尿病的有效控
制。因此，我建议既然 -型糖尿病已
列入大病医保，与之治疗效果密切相
关的材料———试纸，可否也能进入
“免费序列”？或者可根据财力分步实
施，每天提供 %片免费血糖试纸，或
予以部分支付!)*+#。
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电子商务尽快
建立监督机制

! ! ! !近十年来，中国电子商务零售交
易以年均高于 %+,的增速迅猛发
展，.+-.年交易总规模已达 -1.万亿
元，占据社会零售商品总额的 ",。

然而，当前我国电子商务大量的
交易游离于现有法律监管之外，存在
着严重的监管缺失、执法缺位现象。
电子商务交易相对于实体交易，

具备流程透明、过程在线的特点，只
要加强工商、质监、物价、税务等电子
政务的对接，就能有效规范电子商务
市场秩序，消除无序竞争、破坏行业
公平发展隐患。首先要严格市场秩序
管理和产品的质量监督管理，同时由
质检部门介入电子商务的质量监督，
从产业链源头建立监督机制。
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鼓励企业创新
培养自主品牌

!特派记者 邵宁 姚丽萍 江跃中 潘高峰 整理 陈正宝 张龙 摄影

让外来娃得到公平教育机会

严审资金落实以防工资拖欠

有了保障房却没有融入城市

从农村走出来盼农村大发展

关注农民工切身诉求


